

### **CONSORCIO NYNA**

## Resumen-Acta de la reunión virtual del 5-03-2025 a las 12:00 h.

(gestionada por Microsoft Teams)

Hora de inicio de la reunión: 12:00:00 p.m

Asisten 31 personas en representación de los 35 grupos que componen el consorcio:

Ángel Ríos Castro,

Antonio Moreda Piñeiro/ Elena María Peña Vázquez

Natalia Fernández Bertólez (representando a Vanessa Valdeiglesias)

Elena Benito Peña

Pilar Viñas

José Manuel Costa Fernández

Escarpa Miguel Jesús Alberto

Juan Manuel Fernández Romero

Francisco Javier Pena Pereira

Luis Gras

Lucia Abad Gil (representando a Jesús Rodríguez Procopio)

Alfredo de la Escosura Muñiz

Daniel Quesada (Representando Arben Merkoci)

Rafael Del Caño Ochoa (representando Teresa Pineda)

Susana Campuzano

Yolanda Madrid

Álvaro Colina Santamaria

Elena Aznar Gimeno (representando a Ramón Martínez)

Daniel García Lojo (representando a Jorge Pérez-Juste)

Estefanía Costa Rama

Elisa Isabel Vereda Alonso

Julián Alonso Chamarro

Susana de Marcos (representando a Javier Galván)

Marc Clua Estivill (representando a Francisco Javier Adrade)

Ángel Maquieira Catala

María Paz Aguilar

Rocío Villa-UM (representando a Pedro Lozano)

Vanesa Román

**Lourdes Basabe Desmonts** 

María del Carmen Blanco López

Tania García Mendiola.



Excusan su presencia: Martin Resano, Arben Merkoci, Francisco Laborda, Francisco Javier Galván, Vanessa Valdeiglesias, Pedro Lozano, Jorge Pérez-Juste, Jesús Rodríguez Procopio, María Yolanda Madrid y Francisco Javier Adrade.

La apertura de la reunión se lleva a cabo por el Profesor Ángel Ríos, dando las gracias a los 3 últimos grupos que se han adherido al Consorcio NyNA. A continuación, se sigue la agenda que se había enviado junto con la convocatoria de la reunión virtual.

## Punto 1. Revisión del acta de la reunión de 22 de noviembre de 2024 (aprobación).

Se revisa el acta de la reunión anterior y se da por aprobada. No hay sugerencias al respecto.

#### Punto 2. Información sobre la Gaceta del Consorcio.

El profesor Ángel Ríos toma la palabra, y promueve una máxima difusión de la Gaceta NyNA, invitando a todos los miembros del Consorcio a colgar la gaceta en sus páginas web y a difundirla entre los diferentes miembros de sus grupos. El profesor Ángel Ríos comenta si hay alguna sugerencia respecto a la Gaceta NyNA.

En primer lugar, interviene el profesor Luis Gras, agradeciendo el trabajo realizado respecto a la Gaceta, sugiere que además de la información básica de los grupos en el siguiente número se podría publicar información de los grupos a nivel divulgativo para conocernos mejor y cómo podemos ayudarnos unos a otros. Propone la publicación de monográficos ofreciéndose voluntario para su preparación en el próximo número de la Gaceta. En segundo lugar, interviene la Profesora Tania García Mendiola dando las gracias por la propuesta y añadiendo que quizás sería interesante para futuros números incorporar las actividades de divulgación de los grupos adheridos al Consorcio. Se pasa al siguiente punto del día.

## Punto 3. Elección del logo del Consorcio y otros aspectos relacionados con la organización.

El profesor Angel Rios cede la palabra a la profesora Tania García Mendiola quien explica cómo se ha llevado a cabo la elección del Logo del Consorcio. Recuerda que se mandó un mail informativo en el que se explicó el proceso llevado a cabo. Hubo 3 propuestas (en algunos casos con distintas variantes) de 3 grupos diferentes y se sometió a votación. La propuesta con más votos ha sido la seleccionada para ser el Logo del Consorcio.

El profesor José Manuel Costa toma la palabra para tratar el tema relacionado con la página web. Explica la dificultad que ha tenido hasta ahora para conseguir financiación por parte de empresas que apoyara la elaboración y mantenimiento de una página web. Informa que gracias a la reciente concesión provisional de la



Red Temática se podrá financiar la página web y que ya tiene una propuesta, comenta que en breve mandará un correo con la información.

La profesora Tania García Mendiola toma la palabra de nuevo y agradece a todos los grupos que han participado con propuestas para el Logo, remarca la calidad de todos ellos.

### Punto 4. Información sobre la concesión de la Red NyNA.

El profesor Ángel Ríos cede la palabra el profesor José Manuel Costa y éste explica cómo se ha preparado la propuesta de la red temática y el objetivo de la convocatoria, fomentar colaboraciones entre grupos que tienen proyectos de investigación. Explica que esta es una de las causas de que en la red temática no formen parte todos los grupos del Consorcio NyNA, fueron 23 los incluidos. Comenta que el 19-20 de febrero emitieron la concesión provisional y que nuestra red esta incluida. Indica aspectos relativos a la red como la difusión de todos los grupos del consorcio en la web, así como los grupos adheridos. Informa también de que se podrá hacer uso de la financiación a partir del 1 de mayo de 2025 y que ha habido un recorte en la financiación concedida frente a la solicitada. A partir de la semana próxima, se prevé enviar a todos los participantes un correo informativo con información y una hoja de ruta.

El profesor Ángel Ríos interviene explicando las restricciones en la preparación de la red temática, entre ellas que todos los grupos deben tener proyecto activo de la AEI. Debido a estas restricciones, así como en algunos casos incompatibilidades por participación en otras propuestas de redes, no todos los grupos podían participar en la red temática. No obstante, el profesor remarca que, aunque hay 23 grupos participando en la red, que los 35 grupos sientan que forman parte de la red del Consorcio NyNA. El profesor José Manuel Costa propone que sean miembros asociados a la red temática.

A continuación, interviene el profesor Juan Manuel Fernández de la Universidad de Córdoba preguntando que cuál sería el status de los grupos que no participaron en la red, que su grupo es uno de ellos. El profesor José Manuel Costa comenta que lo va a consultar, que no sabe seguro si le dejaran como miembros o si no como grupos asociados. El profesor Juan Manuel Fernández pregunta cómo se hará eso, si habrá que hacer solicitud...Se decide preguntar y esperar la respuesta. Se comenta, además, que parte de la subvención de la Red se destinará a financiar actividades que involucren al consorcio, beneficiando a todos los grupos participantes.

# Punto 5. Celebración del I Workshop Consorcio NyNA – Jóvenes Investigadores 2025 sobre Nanociencia y Nanotecnología Analíticas (Escuela de Verano 2025).

Toma la palabra el profesor Ángel Ríos y explica la información acerca de este workshop que va a ser en realidad una escuela/curso de verano. Comenta que hoy mismo ha llegado un mail con toda la información. Para poder facilitar el pago a la



asistencia a este curso de verano se propone que los estudiantes presenten un póster, de manera que se resuelva el problema de la financiación, así se puede cargar la asistencia a proyectos de investigación. El profesor Ángel Ríos agradece al profesorado del curso su participación. La inscripción serán 120 euros e incluye el almuerzo de todos los días (3 comidas). El Hotel Cumbria ofrecerá precios especiales a los estudiantes.

El programa del curso cubre todos los aspectos más relevantes en el ámbito de Nanociencia y Nanotecnología Analíticas. Por otro lado, se remarca la importancia del compromiso de los grupos del consorcio a enviar estudiantes. Se propone celebrarlos anualmente. Los años impares no coincidirá con el Congreso NyNA y se hará una versión más amplia, como la que tendrá lugar en 2025. Los años pares coincidirá con el NyNA, planteándose una versión más reducida tomando como referencia lo que se organizó en el NyNA de Santiago de Compostela, aunque no tendría por qué ser tan reducido. El simposio del Consorcio o reunión de los seniors de los grupos también podrá coincidir con el NyNA.

Interviene Daniel Quesada del grupo preguntando si el workshop será en inglés o en español. El profesor Ángel Ríos informa que las diapositivas de los profesores serán en inglés, pero las clases se expondrán en castellano.

## Punto 6. Celebración del 1er Simposio Consorcio NyNA dedicado a temas de interés específicos para los grupos integrados en el Consorcio (2025).

Toma la palabra la profesora Tania García para hablar de la celebración del 1er simposio científico del consorcio. Comenta que tendrá lugar el 22 y 23 de julio de 2025 en La Cristalera, centro adscrito a la Universidad Autónoma de Madrid en el municipio de Miraflores de la Sierra con un entorno muy adecuado para la celebración de un evento de estas características. Se invita y recomienda a todos los coordinadores de los grupos del consorcio a participar en el evento. El profesor Alfredo de la Escosura pregunta el horario del simposio. La profesora Tania García contesta que en principio se comenzará el martes 22 de julio sobre las 12h aproximadamente y se acabará el 23 de julio por la tarde. En breve, se mandará un correo con toda la información mas completa.

## Punto 7. Información sobre la celebración del próximo Congreso NyNA en 2026.

Toma la palabra el profesor Alfredo de la Escosura, organizador del NyNA 2026. Expone que el congreso se celebrará en la ciudad de Oviedo, en el salón de actos del campus del Milán, localizado convenientemente a 10-15 minutos caminando de zonas de interés como la catedral y el casco antiguo, del centro comercial de Oviedo o de la estación de tren. Asimismo, en las zonas cercanas existe una amplia oferta de alojamientos. Invita a todos los miembros del consorcio a participar y comenta que se está trabajando tanto en el programa científico como en el social.



### Punto 8. Espacio abierto a sugerencias y comentarios de los grupos del Consorcio.

Se retoman algunas sugerencias planteadas en reuniones previas. La propuesta del Profesor Luis Gras de colaboración entre grupos queda resuelta con la gaceta y el simposio científico.

Por otro lado, se habla de la propuesta de la profesora Lourdes Basabe para el uso de los motores informáticos para la página web, el Profesor José Manuel Costa comenta que es difícil usarlos solo para incluir publicaciones relacionadas con NyNA. Se plantea quizás poner una keyword, se estudiará la posibilidad de usarlo.

Por otro lado, se habla de la plataforma Slack propuesta también por la Profesora Lourdes Basabe. Se comenta que se volverá a distribuir el link para que los miembros de los grupos se puedan unir y sea una vía de comunicación fácil. El Profesor Luis Gras propone enviar la gaceta por link a través de slack.

Se proponen como voluntarias las profesoras Lourdes Basabe y Tania García Mendiola para ayudar con la coordinación de las redes sociales del consorcio.

El profesor Ángel Ríos interviene preguntando si hay alguna sugerencia más. Se retoma el tema de la Gaceta NyNA como escaparate del Consorcio. Se propone para el siguiente número hacer un resumen de los aspectos más relevantes de los 2 eventos, el curso de verano y el simposio. Se sacaría un número con el resumen de los 2 eventos planificados. Se proponen como voluntarias las profesoras Susana Campuzano y Elena Benito para hacer las editoriales de los 2 eventos y colaborar en el futuro con la edición de La Gaceta.

El profesor Ángel Ríos agradece a ambas por ofrecerse como voluntarias.

#### Punto 9. Conclusión de la reunión virtual y previsión de la próxima.

Como conclusiones, se establecen los siguientes compromisos:

- -Se propone como fecha para la próxima reunión on-line del consorcio finales de junio. Ya se habrá celebrado el curso de verano y se habrá empezado a organizar el simposio científico.
- -Informar respecto a la página web y gestionarlo lo antes posible.
- -Establecer reuniones con los jóvenes para las redes sociales
- -Publicación del siguiente número de la gaceta a finales de Junio/Julio. En este número se incluirán las contribuciones de Luis Gras más los resúmenes de los 2 eventos (curso de verano y simposio científico), que redactarán las profesoras Susana Campuzano y Elena Benito.

La reunión finaliza a las 13 horas y 28 minutos del mismo día.

Tania García Mendiola Secretaria del Consorcio